

Jahresbericht 2012-2013 des PRO BAHN Regionalverbands Starkenburg e. V.

Vorbemerkung

Mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung wurde auch die Bitte an die Mitglieder versandt, Beiträge zum Jahresbericht einzureichen. Dieser Bitte sind lediglich - neben dem Verfasser - zwei Vorstandsmitglieder nachgekommen. Dieser Jahresbericht beinhaltet daher ausschließlich die dem Vorstand bekannten und mitgeteilten Aktivitäten. Auf weitere Ereignisse kann dieser Bericht daher mangels erfolgter Meldungen nicht eingehen.

Für den Vorstand: Holger Kötting

Vereinsgeschehen

Zur Jahreshauptversammlung 2012 hat der bisherige Vorsitzende Dr. Gottlob Gienger sein Amt als Vereinsvorsitzender niedergelegt und nicht erneut kandidiert. Aus der Versammlung heraus gab es keine weiteren Bewerbungen für diesen Posten, so daß seitdem der Vorsitz vakant ist. Die weiteren Bemühungen des restlichen Vorstands - vgl. u. a. Aufrufe in den Fahrgastzeitungen Nr. 93 und 95 - blieben ohne Erfolg.

Ähnlich verhält es sich mit der Bereitschaft der Mitglieder zu weiteren Aktivitäten. Sämtliche Infostände mußten - trotz Aufruf zur Mitarbeit - mangels Mithilfe abgesagt werden.

Die monatlichen Arbeitstreffen zeugen ebenfalls vom Desinteresse. In den letzten Monaten ist die Zahl der Teilnehmer auf exakt zwei - beides Vorstandsmitglieder - gesunken. Davon ausgenommen war ein Vortragsabend, zum dem weitere Teilnehmer erschienen, dies blieb jedoch eine Ausnahmeerscheinung. Bei einem Treffen war aufgrund der Verwendung einer alten Vorlage der Fahrgastzeitung eine falsche Adresse angegeben; da es jedoch keine Rückmeldungen gab, muß davon ausgegangen werden, daß sich hier niemand irrtümlich verlaufen hat.

Die Jahreshauptversammlung 2013 wird daher über die Fortführung der Monatstreffen entscheiden müssen.

Die Beteiligung der Mitglieder an der Fahrgastzeitung läßt ebenfalls zu wünschen übrig. Ursprünglich war geplant, daß die Lokalredaktion - Holger Kötting - die Artikel der Mitglieder erhält und in eine druckbare Form bringt. De facto sind alle Artikel der letzten Zeit von der Lokalredaktion selbst verfaßt worden. Bei einem Aufruf kam lediglich einmalig ein weiterer Artikel von Hans Hofferberth aus Höchst, sowie von Uwe Schuchmann aus Ober-Ramstadt. Im wesentlichen behandeln die Artikel der letzten Zeit das verkorkste Gutachten zur Schienenanbindung in den Ostkreis, die Verschlechterung des Angebots im Schienenverkehr des Dadina-Gebiets, sowie das Verhältnis zwischen Dadina und dem lokalen Fahrgastbeirat.

Publikationen

Wir pflegen ein Archiv mit lesenswerten Publikationen - sie sind entweder auf unserer [Internetseite](#) (Rubrik [Fachbeiträge](#)) abrufbar oder es wird extern darauf verwiesen:

- Feb. 2012 [Flugblatt zum Mörlenbacher Bahnhofsgelände und zur Überwaldbahn](#)
- Feb. 2012 [PRO BAHN-Stellungnahme zum Bauplan "Mörlenbacher Bahnhofsgelände"](#)
- 24.05.2012 [Antrag zur Stadt-Land-Bahn für DADINA Verbandsversammlung durch Uwe Schuchmann](#)

- 15.05.2012 [Konzeptpapier des Bergsträßer Landrats Wilkes zur Neubaustrecke](#)
- 31.05.2012 [PRO BAHN-Stellungnahme zum NVP-Odenwald 2012](#)
- 15.06.2012 [Vortrag "Schienenanbindung Ostkreis"](#)
- 25.06.2012 [Nahverkehrsplan des Odenwaldkreises 2013-17](#)
- 19.08.2012 [PRO BAHN-Stellungnahme zum Einheitlichen Regionalplan Rhein-Neckar](#)
- 28.11.2012 [DB-Vortrag "Sichere und attraktive Verkehrsstationen für Südhessen"](#)

Internetseite

Unsere [Internetpräsenz](#) - sie ist nunmehr auf dem zentralen PRO BAHN-Server abgelegt - wird ständig aktualisiert und erweitert und wurde im Berichtsjahr 930-mal besucht (Vorjahr 1000-mal). Dort finden sich folgende Rubriken:

- [Pressemitteilungen](#)
- [Tarif- und Reisetips](#) in und um Südhessen
- [Veröffentlichungen](#) Verweise auf bundesweite, hessische und regionale Schriften
- Was ist PRO BAHN: Darstellung unserer [Aktivitäten](#), [Gästebuch](#)
- [Kontakte](#), [Querverweise](#), Suche: Ansprechpartner oder Webseiten von [Verkehrsverbänden](#), [lokalen Nahverkehrsgesellschaften](#) und [Verkehrsunternehmen](#); [interessante Links](#) zum Thema Bahn sowie eine [interne Suchmaschine](#).
- [Fachbeiträge](#): Vorträge, Verkehrskonzepte, Gutachten
- Unser stets aktueller [Terminkalender](#)
- Virtuelle Bahnreisen mit verschiedenen Galerien

Fahrgastbeiräte

Im Fahrgastbeirat der Dadina vertreten Holger Kötting und Marcus Gottsleben PRO BAHN. Die Arbeit im Fahrgastbeirat war u. a. dadurch gekennzeichnet, daß entgegen der Satzung der Beirat 2012 nicht rechtzeitig über Änderungen im Verkehrsgebiet der Dadina informiert wurde. So wurde eine massive Leistungskürzung auf der Straßenbahn nach Kranichstein in den Ferien vorgenommen, ohne den Beirat vorher anzuhören (vgl. Berichte in den Fahrgastzeitungen). Dementsprechend wurden von den PRO BAHN-Vertretern mehrere Anträge und Anfragen zu diesem Thema, sowie zum Verhältnis zwischen Dadina und dem Beirat eingebracht. Ein zweiter Schwerpunkt in der Arbeit war das neue E-Ticket des RMV und seine noch unausgegorenen Regelungen. Auch hierzu wurden Anträge und Anfragen eingebracht.

Nur eine Fahrgastbeiratssitzung im Landkreis Groß-Gerau (Thomas Mroczek)

Zwei Sitzungen des Fahrgastbeirats der Stadt Rüsselsheim (Thomas Mroczek)

Weitere Termine

- 25.02.12: Sitzung des Arbeitskreises NBS Rhein/Main - Rhein/Neckar als Bestandteil des Eisenbahn-Untersuchungskorridors Köln - Karlsruhe in Kinder-, Jugend- und Kulturbahnhof Nauheim (bei Groß-Gerau)
- 22.04.12: Sitzung des Arbeitskreises NBS Rhein/Main - Rhein/Neckar als Bestandteil des Eisenbahn-Untersuchungskorridors Köln - Karlsruhe in Boppard
- 14.07.12: Sitzung des Arbeitskreises NBS Rhein/Main - Rhein/Neckar als Bestandteil des Eisenbahn-Untersuchungskorridors Köln - Karlsruhe in Mannheim
- 29.09.12: Sitzung des Arbeitskreises NBS Rhein/Main - Rhein/Neckar als Bestandteil des Eisenbahn-Untersuchungskorridors Köln - Karlsruhe in Frankfurt am Main